

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
PAVIMENTACIÓN DE CARRETERA
PERQUÍN – SAN FERNANDO, MORAZÁN
17 DE ENERO DE 2006.

CUANDO COMENZABA MI CAMPAÑA ELECTORAL QUE ME LLEVO FINALMENTE A LA PRESIDENCIA, ACOMPAÑADO DE TOÑO PRUDENCIO NOS DECIAN, BUENO Y CUANDO VA A CAMBIAR LA HISTORIA DE LA SIBERIA DE EL SALVADOR, Y MORAZAN ES LA SIBERIA DE EL SALVADOR, YO NO SE CUANTAS VECES HE VISITADO MORAZAN ENTRE LA CAMPAÑA Y LA PRESIDENCIA, UNAS 12 O 13 VECES.

Y LA HE VISITADO, PORQUE PARA MI MORAZAN, ES UN DEPARTAMENTO SIMBOLICO, SIMBOLICO PORQUE TIENE GENTE AMABLE, SALVADOREÑOS, QUE EN MUCHAS OCASIONES HABIAN ESTADO DESATENDIDOS Y QUE NECESITABAN DEL APOYO.

EFFECTIVAMENTE VINE AQUÍ A SAN FERNANDO, PORQUE YO CONOZCO TODO EL PAIS, YO SOY UN PRESIDENTE QUE MAS CONOCE EL PAIS, PORQUE HE ESTADO EN LOS MUNICIPIOS, HE PLATICADO CON LA GENTE Y AQUÍ EN SAN FERNANDO ME DECIA DON EFRAIN, CUANDO HICIMOS HABLEMOS CON LIBERTAD, AQUÍ LO QUE QUEREMOS ES LA CALLE, QUE HOY SE VA A ENTREGAR, PERQUIN- SAN FERNANDO; DESPUES NOS VAMOS A PERQUIN A INAUGURAR FOSALUD, ES OTRA OBRA MAS PARA MORAZAN.

Y AHORA ME ESTAN PIDIENDO LA OTRA CALLE, TOROLA-SAN FERNANDO, SON 9 KILOMETROS Y MEDIO, YA HEMOS HABLADO CON EL PRESIDENTE DEL FISDL, PARA QUE EL SEÑOR ALCALDE LE ENTRE LO MAS PRONTO POSIBLE Y PODAMOS MEJORAR OTRA VIA DE ACCESO A ESTE DEPARTAMENTO, AL QUE LE TENGO TANTO CARIÑO, Y HEMOS INVERTIDO MILLONES DE DOLARES EN LO QUE VA DEL GOBIERNO EN ADMINISTRACION PUBLICA SOCIAL, LA RED SOLIDARIA, QUE HA ESTADO CON TODA LA FUERZA, AQUÍ EN EL DEPARTAMENTO DE MORAZAN, ASI ES QUE TOROLA- SAN FERNANDO.

PARA MUESTRA UN BOTON. EL SÁBADO PASADO, ESTUVIMOS AQUÍ EN EL DEPARTAMENTO PARTICIPANDO EN LA INAUGURACIÓN DE LA FIESTA DEL FÚTBOL NACIONAL DE PRIMERA DIVISION, Y HOY TRES DÍAS DESPUÉS REGRESO A MORAZÁN A OTRA CELEBRACIÓN QUE NOS LLENA DE ESPERANZA.

PARA ESTE SERVIDOR LA INAUGURACIÓN Y ENTREGA DE OBRAS QUE OFRECEN SOLUCIONES A LA GENTE, ES DEFINITIVAMENTE MOTIVO DE CELEBRACIÓN, POR QUE TRAE CONSIGO OPORTUNIDADES DE DESARROLLO EN ÁREAS COMO EL COMERCIO, LA SALUD, LA EDUCACIÓN Y EL TURISMO ECOLOGICO DE ESTA ZONA.



ES UN PRIVILEGIO ENCABEZAR LA INAUGURACIÓN DE ESTE PROYECTO DE MEJORAMIENTO DE LA CARRETERA QUE DESDE LA ZONA URBANA DE PERQUÍN, CONDUCE A LA DE SAN FERNANDO. LA CARRETERA FUE PAVIMENTADA POR EL FONDO DE INVERSIÓN SOCIAL PARA EL DESARROLLO LOCAL, A UN COSTO CERCANO AL MILLÓN DE DÓLARES, PERO DEBEMOS DESTACAR TAMBIÉN EL APORTE DE AMBAS ALCALDÍAS QUE HAN UNIDO ESFUERZOS CON EL GOBIERNO CENTRAL.

SON 5.9 KILÓMETROS DE CARRETERA PAVIMENTADA QUE CUENTA CON SEÑALIZACIÓN HORIZONTAL Y VERTICAL, CONSTRUCCIÓN DE CORDÓN CUNETA, DE CANALETAS PARA DRENAJES Y DE BARANDA DE RESGUARDO.

ATRÁS QUEDARON LOS TIEMPOS DE AQUEL CAMINO QUE ERA COMPLETAMENTE DE TIERRA, EL QUE DURANTE LA TEMPORADA DE VERANO SE CONVERTÍA EN UNA POLVAREDA Y EN EL INVIERNO PREDOMINABAN LOS LODAZALES. USTEDES MAS QUE NADIE SABEN QUE EN ÉPOCA DE INVIERNO ERA FRECUENTE QUE AMBOS MUNICIPIOS QUEDARAN AISLADOS YA QUE A LO LARGO DE LA VÍA, SE PRODUCÍAN CONSTANTES DERRUMBES.

TODOS ESTAMOS CONCIENTES QUE DEBIDO A DICHO AISLAMIENTO, EL DESARROLLO ECONÓMICO DE AMBOS MUNICIPIOS ERA TOTALMENTE LIMITADO, EL TRÁNSITO VEHICULAR ERA POSIBLE, SOLO SI SE CONTABA CON VEHÍCULOS DE DOBLE TRACCIÓN, PERO HOY, LA REALIDAD ES OTRA. LAS OPORTUNIDADES LLEGARON PARA QUEDARSE EN PERQUIN Y EN SAN FERNANDO.

MAS DE CINCO MIL POBLADORES DE AMBOS MUNICIPIOS, RECIBEN LOS BENEFICIOS DIRECTOS DE ESTA OBRA, PERO TAMBIÉN LOS HABITANTES DE TOROLA PUEDEN HACER USO DE ESTA AMPLIADA Y MEJORADA VÍA.

CON RESPECTO A LA INFRAESTRUCTURA VIAL, QUE EL GOBIERNO CONSTRUYE O MEJORA A LO LARGO DEL PAÍS, QUIERO DECIRLES QUE EN 2005 EL FISDL INVIRTIÓ CASI SEIS MILLONES DE DÓLARES, REALIZANDO UN TOTAL DE 101 PROYECTOS, LO QUE SE TRADUJO EN MÁS DE 60 KILÓMETROS DE CAMINOS REHABILITADOS Y 8 PROYECTOS DE INFRAESTRUCTURA VIAL POR MES.

QUERIDOS AMIGOS, AQUÍ EN LA ZONA NORTE DE MORAZAN, TAMBIÉN ESTAMOS APROVECHANDO NUESTRA PRESENCIA PARA REALIZAR LA ENTREGA SIMBÓLICA DE CERTIFICADOS DE DESCUENTO EN LA CONEXIÓN ELÉCTRICA DOMICILIAR, A UN GRUPO DE FAMILIAS DE SAN FERNANDO, MORAZÁN, POR SER UN MUNICIPIO EN POBREZA EXTREMA ALTA, QUE FORMA PARTE DE RED SOLIDARIA, QUE A LA VEZ ES UNO DE LOS PROGRAMAS DE OPORTUNIDADES, UN PROGRAMA PRESIDENCIAL.



EN TOTAL EL FISDL ENTREGARÁ 86 CERTIFICADOS DE DESCUENTO A IGUAL NÚMERO DE FAMILIAS DE LOS CANTONES AZACUALPA Y CAÑAVERALES, QUIENES SE VEN BENEFICIADOS CON LA REDUCCIÓN Y CON EL FINANCIAMIENTO DE LOS COSTOS DE CONEXIÓN AL SERVICIO DE ENERGÍA ELÉCTRICA. EN ESTE CASO, CON EL CERTIFICADO QUE HOY RECIBEN, LA DISTRIBUIDORA ELÉCTRICA SE COMPROMETE A REDUCIR Y FINANCIAR A OCHO MESES SIN INTERESES, EL COSTO DE LA CONEXIÓN.

HASTA HOY EL FISDL HA ENTREGADO ESTOS CERTIFICADOS EN MUNICIPIOS COMO TOROLA, GUATAJIAGUA, CALUCO, CUISNAHUAT, NUEVA GRANADA, GUALOCOCTI, SANTA CLARA, SAN ESTEBAN CATARINA, PARAÍSO DE OSORIO, CINQUERA, JUTIAPA. SAN ANTONIO, ESTANZUELAS, SAN AGUSTÍN, ETC. PARA LLEVAR LOS SERVICIOS BASICOS A LAS FAMILIAS QUE MAS LO NECESITAN.

DESEO COMPARTIR CON USTEDES, QUE EN ESTE AÑO EL FISDL TIENE PROGRAMADO EJECUTAR EN ESTA, LA CONSTRUCCIÓN DE LA CANCHA DE FÚTBOL Y TAMBIÉN LA DEL CASERÍO OCOTILLO. ACTUALMENTE ESTA EN EJECUCIÓN EL MEJORAMIENTO DEL CAMINO QUE UNE EL CASCO URBANO DE SAN FERNANDO CON EL CASERÍO PLATANARES DEL CANTÓN AZACUALPA Y LA INTRODUCCIÓN DEL SERVICIO DE ENERGÍA ELÉCTRICA DE CASERÍOS EL CHAGUITON, SANTA CATARINA, EL AMATILLO DEL CANTON CAÑAVERALES.

QUIERO RECORDARLES QUE LAS PEQUEÑAS GRANDES OBRAS, CAMBIAN VIDAS Y TRAEN SOLUCIONES A LOS HABITANTES DEL INTERIOR DEL PAÍS. A MI ESTO ME EMOCIONA MUCHO, POR QUE ESTOY CONVENCIDO, QUE LAS ÚNICAS PROMESAS QUE VALEN SON LAS QUE SE CUMPLEN Y HOY HE VENIDO A MORAZAN A CUMPLIRLES OTRA PROMESA QUE LES HICE EN MI CAMPAÑA Y QUE CON MUCHO GUSTO COMO PRESIDENTE ESTOY AQUÍ EN SAN FERNANDO.

Y VENGO CON GUSTO, NO SOLO PORQUE ME ENCANTA ESTE PUEBLO, CON SUS CLIMAS, CON SU GENTE TAN AMABLE, SINO PORQUE USTEDES SON TAN SALVADOREÑOS, COMO EL RESTO QUE VIVEN EN EL PAIS Y MERECE QUE LA INVERSION PUEBLICA DEL ESTADO, LLEGUE A TODOS USTEDES

EL FISDL, ATENDIO 15 MUNICIPIOS DE EXTREMA POBREZA Y PARA ESTE AÑO ATENDEREMOS OTROS 15 MUNICIPIOS, EN TOTAL SON 100 MUNICIPIOS EN DONDE VAMOS A CAMBIAR LA VIDA A LOS SALVADOREÑOS MAS POBRES, VAMOS A REDUCIR LA EXTREMA POBREZA, VAMOS A ACERCARLE LA EDUCACION, VAMOS A ACERCARLE LA SALUD, DE TAL MANERA QUE LES CAMBIEN SU VIDA.

UN MILLON DE DOLARES HEMOS INVERTIDO EN ESTA CARRETERA Y YA VIERON USTEDES LA FOTO, YA VIERON USTEDES QUE LINDA QUEDO LA CALLE Y LA VAMOS A RECORRER HOY, PARA IR HASTA PERQUIN, PARA ENTREGARLES Y POR ESO NOS ACOMPAÑA EL



MINISTRO DE SALUD, EL SERVICIO DE FOSALUD, QUE ES OTRO DE LOS PROGRAMAS DEL PLAN PRESIDENCIAL “OPORTUNIDADES”.

TOÑO PRUDENCIO, CUANTAS OBRAS HEMOS HECHO EN MORAZAN, EN AÑO Y MEDIO EN LA PRESIDENCIA, MORAZAN ESTA EN LA AGENDA PRESIDENCIAL, PORQUE MORAZAN Y EL SALVADOR, VALEN LA PENA.

MUCHÍSIMAS GRACIAS Y QUE DIOS LOS BENDIGA A TODOS USTEDES.